



## Presidente de ZOFRI S.A. expone en diálogo OCDE sobre comercio ilícito en Zonas Francas

**Iván Berríos Camilo participó como panelista en foro organizado por la OCDE y la Subrei, destacando el rol de la colaboración público-privada para enfrentar riesgos y fortalecer la transparencia en plataformas logísticas como la Zona Franca de Iquique.**

En un contexto de creciente preocupación internacional por el comercio ilícito y la necesidad de fortalecer la regulación de las Zonas Francas, el Presidente del Directorio de ZOFRI S.A., Iván Berríos Camilo, participó este jueves como panelista en el "Diálogo sobre los riesgos de comercio ilícito en Zonas Francas y potenciales soluciones desde una mirada público-privada", organizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei).

El encuentro se realizó en las dependencias de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), y congregó a autoridades gubernamentales, representantes de organismos fiscalizadores, actores del comercio exterior, académicos y operadores logísticos. El objetivo fue abrir un espacio de reflexión e intercambio sobre los principales desafíos regulatorios que enfrentan las Zonas Francas en el mundo, y particularmente en Chile, frente al fenómeno del comercio ilícito, así como promover políticas

que se alineen con los estándares internacionales promovidos por la OCDE.

Durante su intervención, Berríos Camilo subrayó el compromiso de ZOFRI S.A. con la transparencia, la trazabilidad de operaciones y la colaboración con los entes fiscalizadores. "Las Zonas Francas cumplen un rol clave en el desarrollo económico regional, pero esa relevancia debe ir acompañada de una responsabilidad compartida. Combatir el comercio ilícito no es solo una tarea del Estado; requiere una articulación efectiva entre actores públicos y privados que operamos en estos ecosistemas logísticos", señaló el directivo.

Asimismo, destacó los avances implementados por ZOFRI en materia de control documental, fiscalización de mercancías, mejora en procesos internos y cooperación con Aduanas, Carabineros y el Ministerio Público. "No solo se trata de cerrar espacios a la ilegalidad, sino de proteger la reputación del sistema franco chileno como una plataforma comercial seria,



confiable y competitiva", añadió.

El diálogo se enmarca en una línea de trabajo que la OCDE ha venido desarrollando para estudiar cómo las Zonas Francas —por su régimen especial— pueden verse expuestas a vulnerabilidades en el control aduanero, el lavado de activos, el contrabando o la evasión tributaria, y qué acciones regulatorias o normativas pueden adoptarse para mitigar estos riesgos sin afectar la competitividad.

En esa línea, representantes de la Subrei destacaron la relevancia de promover regulaciones balanceadas que fortalezcan la confianza del comercio internacional y permitan que las Zonas Francas sigan siendo motores de desarrollo económico regional. "Queremos avanzar hacia un modelo de gobernanza que no solo sea eficiente, sino que también responda a los más altos estándares internacionales en materia de cumplimiento y sostenibilidad", afirmaron desde la entidad.

El panel también contó con la participación de expertos de la OCDE, quienes presentaron estudios y recomendaciones basadas en casos comparados, y propusieron estrategias de fiscalización, digitalización de procesos y cooperación internacional como herramientas clave para enfrentar este fenómeno global.

El evento fue valorado por los asistentes como un hito en la articulación de esfuerzos multisectoriales para abordar una problemática compleja. En ese sentido, Berríos Camilo reiteró que "el trabajo colaborativo es esencial para resguardar la legitimidad del sistema franco y, al mismo tiempo, promover un comercio lícito que contribuya efectivamente al desarrollo de las regiones extremas, como Tarapacá".

La participación de ZOFRI S.A. en esta instancia refuerza su compromiso con el cumplimiento normativo y su disposición a liderar, desde la experiencia regional, procesos de mejora continua que fortalezcan la posición de Chile como un actor responsable en el comercio internacional.